

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Premier ministre souhaite faire de la santé mentale, la Grande cause pour 2025 : Le collectif citoyen dédié appelle à poursuivre la mobilisation

santementale2025.org - grandecause@santementale2025.org - 06 68 87 38 69

Paris, le 23 septembre 2024 – Le Collectif Santé mentale Grande cause se félicite de l'annonce du Premier ministre proposant de faire de la santé mentale la Grande cause nationale pour l'année 2025. Une avancée majeure dans la reconnaissance de l'enjeu crucial que représente la santé mentale en France, demandée depuis octobre 2023 par notre collectif qui représente plus de 3000 organisations. Cette Grande cause devra s'accompagner d'engagements politiques forts pour répondre aux besoins en matière d'information, de prévention, et de déstigmatisation des troubles psychiques.

La santé mentale est l'affaire de tous

Chaque année, 13 millions de personnes en France, soit 1 personne sur 5, développe un trouble psychique (dépression, troubles anxieux, alimentaires, bipolaires, schizophréniques, etc.) Les jeunes sont particulièrement touchés avec un doublement des états dépressifs et anxieux chez les 15-24 ans depuis le confinement. Le suicide, avec près de **9 000 décès par an**, reste l'une des premières causes de mortalité évitable en France.

La santé mentale est devenue **l'affaire de tous** : à l'école, dans les familles, dans le monde du travail ou encore à l'université, la dégradation de la santé mentale impacte fortement l'ensemble des sphères de la société. Une approche transversale est donc nécessaire pour apporter des réponses adaptées à l'ampleur du problème.

Une mobilisation citoyenne inédite pour la Grande cause

Depuis l'été 2023, un collectif représentant plus de 3000 organisations du champ de la santé mentale au sens large, rejoint par des artistes, des entreprises ou encore des chercheurs, se mobilise pour faire de ce sujet une Grande cause nationale.

Ce collectif est co-animé par Santé mentale France et l'Alliance pour la Santé Mentale. Son comité de pilotage est composé de 23 acteurs que sont AIRe, ADESM, Advocacy France, AJPJA, Alliance pour la Santé Mentale, ANFIPA, Argos 2001, CCOMS, CLUBHOUSE France, CNIGEM, Facettes Festival, FEHAP, Fondation Falret, Fondation FondaMental, MGEN, Nightline, Positive Minders, PSSM France, Psycom, Réseau Transition, Santé mentale France, la Société française de santé publique, UNAFAM.

À travers des campagnes de sensibilisation et une pétition citoyenne qui a recueilli plus de 40 000 signatures, cette mobilisation témoigne d'un large soutien citoyen à cette cause, et de l'attente croissante d'un changement concret dans les politiques publiques.

Trois objectifs pour la Grande cause :

Le collectif Santé mentale Grande cause propose une approche transversale de la santé mentale afin de répondre concrètement aux besoins des personnes concernées. A travers une large campagne d'information et de sensibilisation et des actions de terrain, cette Grande cause doit poursuivre trois objectifs :

1. **Informier** : faire en sorte que chacun puisse mieux comprendre ce qu'est la santé mentale
2. **Prévenir** : mettre en place une véritable politique de promotion de la santé mentale
3. **Déstigmatiser** : faire évoluer les représentations sur les troubles psychiques pour restaurer l'espoir

Le souhait du Premier ministre marque ainsi une étape décisive vers l'obtention du label Grande cause nationale afin de pouvoir offrir à partir de janvier 2025 et pour 12 mois une exposition importante aux enjeux de santé mentale en France sur l'ensemble des canaux de communication. Le collectif Santé mentale Grande cause souhaite que cette Grande cause puisse être un véritable levier de transformation pour les personnes concernées et leurs proches.

CONTACT PRESSE

Angèle MALATRE-LANSAC
Jean-Philippe CAVROY
Aurélien PACCARD

santementale2025.org
grandecause@santementale2025.org +33 (0)6 68 87 38 69